
性別
マナビヤ（社労士の学校）に開始前に持っていたイメー

ジは？
受講後の感想、良かった点などお聞かせください。 今後の抱負などあればお聞かせください。 その他何かございましたら・・・

女性 社労士として今後目指す方向、決意を新たにできる場
予想通り、凄い先生の方の話が聞けました。何となく開業

してしまったのですが、この世界の恐さも実感しました。
自信をもって、謙虚にやっていきたい。 スタッフの皆さんに感謝！です。

男性
自己啓発セミナー的な内容だったらどうしようかとは

思っておりました。（正反対でよかったです。）

開業に向けて頑張る方々との仲間づくりができたと思いま

す。
7月開業し、初年度売上100万以上を目指します。

運営スタッフの皆様には、きめ細かく運営対応いた
だき、ありがとうございました。心から感謝いたし
ます。

女性 本当に良い話がきけるのか？ すぐ実務に活かせるお話を聞けて良かった。 場数を重ねて、お教えいただいた事を活かしていきたい。

女性 楽しみにしていました。

全国で活躍されている先生方のお話がきけて、社労士業界

は温かい社会を作っていきたいという熱い魂のある方々で

一生の宝となりました。

いろいろなタイプの先生方がいて、いろいろなタイプの講

義があって、社会保険労務士の仕事の幅が広かったし、こ

れから、いろいろチャレンジして、自分しかできない道を

みつけて、きわめて、貢献していきたいと思います。

マナビヤで出会った同期の仲間や先生方、マナビヤの皆様

とのご縁を大事にずっとつなげていきます。

マナビヤの皆様、本当にありがとうございました。
たくさんの方々とつながることができて、大変貴重
な時間になりました。
今後もつなげていきます。ありがとうございまし
た。

男性
最後まで参加しつづけられるか、自分が受講していいの

か不安でした。

自分で勉強しているだけでは、絶対知ることができなかっ

たことを知ることができた。今後にいかせます。

男性
業界未経験だったので、どのような世界なのか、全く分

からない状態でのスタートでした。

各分野のスペシャリストがお話いただいたので、イメージ

がはっきりとして、開業後のイメージが湧きました。

副業開業を9月目処にして、今回できた仲間の皆様にも、

少しでも有益な情報提供ができたらと思います。

講師の皆様、運営の皆様、4ヶ月有難うございまし

た。

今後とも末永く、よろしくお願いします。

男性 事務所づくりを学べる所と、思っておりました。
得難い仲間やノウハウ、仕事への思いを吸収できやりたい

ことが広がり、具体化しました。
まずは、事務所の体制を固めます！ 大変お世話になりました。

男性 実務の具体的な勉強が中心かと思っていました。

ワークがあったり、ともに成長できる仲間ができたこと、

公開のセミナーでは、お聞きできないようなお話がきけた

りと、とても良かったです。

現在は、勤務として事務所で働いていますが、開業に対す

る思いや、先輩方のお話を聞いて、今後、経験を活かして

業務を行っていきたいです。

男性
開業に向けて、何をしないといけないのか、何をター

ゲットにしていけばよいのかイメージが持てなかった。

開業に向けて、何を強みとしてやっていくのか考える良い

機会になった。提案書作成の課題を通して具体的にやりた

い仕事内容のイメージが持てた。

兼業をスタートさせ、完全独立開業をしたい。将来的には

スタッフを抱え、企業経営者の支援を行いたい。

女性
どういった研修を受けられるのか、人脈づくりはできる

のかと感じていました。

手続きや給与計算、労務相談だけでなく、その先の提案や

考え方があることを知れたのが良かったです。
開業して、色々な人の役に立てたら嬉しいです。

講師の先生方のお話は、とても貴重で勉強になりま

したし、社労士の仲間ができたことが一番良かった

です。ありがとうございました。
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男性
10万円を超えるセミナーを受講したことがなかったた

め、受講料が高いと思っていました。

社労士として第一線で活躍している先生方のオンパレード
でかつ、各先生方が受講者のために一生懸命に講義をして
くれて感動しました。
受講料が安いと思えました。
事務局のみなさんの対応もすばらしく感動しました。

あとは自分が行動するのみです。
マナビヤは私の社労士人生で大きな財産になりまし

た。

男性
参加者（受講生）がたくさんいるのか？不安だらけでし

た。
多くの受講生とつながることができてよかったです。 ブレインの皆様、運営お疲れさまでした。そしてあ

りがとうございました！

女性 社労士業務を具体的に学べる場

著名な先生方のお話が聞けて良かったです。

社労士の幅広い業務それぞれの具体的業務内容が聞けて自

分のこれからの業務に生かしていけると思います。

幅広い業務の中であれもこれもではなく、一つ一つ自分に

できることを確実にこなしていきたいと思います。
マナビヤでの人脈を大切にしていきたい。

女性 講義だけの勉強会 受講生や先生方との交流が出来たことが良かったです

男性
ほとんど何も知らない状況でしたが、藤咲先生を存じて

いたので少し安心感もありました。

社労士の実務経験がゼロの状態での受講で「社労士」の業

務の幅広さと奥行きを具体的に教えて頂けて良かったで

す。感謝しております。ありがとうございました。

会社の中の自分だけでなく、個人としても活躍していくよ

うにしたいです。

オンラインとゼミでの対面と合わせて充実した10回

でした。

女性

一流の講師のみな様に、幅広い視点の気づきを与えてもら

いました。

障害年金などハードルが高かった業務にも取り組みたいと

思うきっかけになりました。

楽しんでチャレンジしていきたいと思います。

ありがとうございました。

女性 固い講義

社労士業への向き合い方を学べて、今後の軸を決めていく

ことができた。

わからないことを聞ける相手ができたこと。

業務（労務相談や給与等)のつながりがわかったこと。

類似のない社労士になること。

女性
実務経験がなかったため、未知の世界のセミナーにどん
な内容か不安があった。
イメージを覆す内容で参加して本当に良かったです。

実務経験がなく、開業に不安があったが、実際、第一線で

活躍されている先生の講義を聞き具体的に社労士として仕

事をすることをイメージできたことが良かった。

令和６年1月の開業を目指しています。

男性
昨年試験に受かっただけでほぼ何も知らない業界なので

やっていけるかなという不安がありました。

やるべきこと、知るべきことが沢山ある事を改めて実感し

ました。

少しでも勉強を続けて行く事でモチベーションを上げて行

こうと思います。

このつながりを大切に今後も続けて行きたいと思います。

関西からですが頑張ります。
本当にいろいろとお世話頂きありがとうございまし
た。

女性

マナビヤについて、全く予備知識がありませんでした。

マナビヤのような所があったら良いな・・・と思ってい

ました。

プロゼミ卒業生に紹介して頂けて本当に良かっ

た・・・。

同業の仲間が居てくれることが、とても心強く思いまし
た。
資格取得のための勉強と実務での内容の違い等を知れて、
とても貴重だと思いました。
困った時に頼らせて頂くと思いますが・・・。そう思える
だけでとても安心感を覚えます。
今までありがとうございました。
今度とも宜しくお願い申し上げます。

準備を急いで、開業したいと思っています。

組織に所属したままの復業開業ですが、今まで積んで来た

経験と、これから積む経験で社会貢献が出来れば幸せに思

います。
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男性 どんな役に立つことを学びえるか不安。
実務に直結した内容

営業方法

社労士として売上1,000万円

法人化　従業員数　　50名

大変お世話になりました！

ひき続きよろしくお願いします！

女性

4ヶ月間、ありがとうございました！

途中、個人的に体調面できつい時期もありましたが、最後

まで参加できて友情にも恵まれたことを嬉しく思います。

社労士業で成功します。

男性

講師の方の経験、参加される受講生の方々の経験を伺

い、今後に役立てたいと考えていました。講師、受講生

とも貴社関係であれば、きっと刺激になると思いまし

た。

講義内容を想像以上のレベルで知ることが出来ました。
講師の方々の熱い講義に、講座を申し込む段階では開業に
踏み切れていなかった気持ちも前向きなものに変わりまし
た。

まずは今までの業務に関係する内容の仕事を目指しなが

ら、その時々でご縁のある分野にも一歩踏み出したいと思

います。

今後ともマナビヤ2期生としての（密かな）誇りを

持って、くじけず続けていきたいと思います。

男性 受講メンバーがどんな人達か不安な面もありました。
先生方、受講メンバー、吉岡さんはじめスタッフの方々が

とても親切でアットホームなところが良かったです。
現在の仕事と兼務で、副業開業の予定です。

4ヶ月間本当にお世話になり、ありがとうございま

した。

今後ともよろしくお願いいたします。

男性 プロゼミの説明会に2回（2年度）通いました。 MNABIYAに来て最高でした。感謝！！

男性
もしや、ひよこ食いと呼ばれるものなのでは

実際に入って見ようと思ってました。

同期、先輩、そして各部門の（分野）のフロントランナー

のような先生方から多くを学び、繋がりを持って、社労士

道の宝物になりました。

ひよこ食いとはほど遠かったです！

中年の再出発、50代からの開業の星になりたいです。

希望の星になります！地域（社会）貢献もして行きます！

これからも新人社労士や、もっと大きくなりたい社

労士達にきかっかけと学びを届けて下さい。

ありがとうございました！これからもよろしくお願

いいたします。

男性 実際に精通した受講者が多いのかなと思っていた。

非常に多岐に渡っていたので十分に元はとれたと思ってい

ます。

基本楽しく受講できたのが一番良かったと思います。

副業も含めて、色々な選択肢を視野に入れている。あくま

でセカンドステージとしての社労士業務をやっていきたい

と思っています。

色々とお世話になりました。ありがとうございまし

た。

男性
どこまで実務を学べるか？

講師陣が有名な先生が揃っている。

各講師の方の内容が濃く大変勉強になりました。

また、一緒に学んだ同期の方と良い繋がりが持つことがで

きました。

マナビヤで学んだことを実務に活かし、社労士として企業

や労働者の役立つ業務をしていきたいです。

最高の場を提供していただき、ありがとうございま
した。

男性 座学中心の講義だと思っていた。 実務家ならではの話を詳しく聞けた事と人脈ができた事。
学んだ事を生かして、企業にとって人の問題を解決してい

きたい。

色々お世話になりありがとうございました。

詳しい資料も公開して頂き感謝してます。

男性
登壇される先生方がすごい方が多かったので、期待して

いた。

当所予想していた以上に、先生方の話が実際に経験された

ことを話して頂いたので、自分の仕事（これからの）への

活かし方を具体的にイメージが出来るようになって来た。

今年10月には開業していく予定。人生残りのワーキングラ

イフを社労士として楽しんでいきたいと思います。

今後もインプットも重要であると思うので、色々な

セミナー等には積極的に参加して行きたい。


